
建业以前有过精装修，但是在
2010 年之前，郑州的精装修产品不
是很普及，没有得到广大市民的认
可，出现了一些指责的声音。

广州也是经历了这样的一个阶
段。我觉得郑州很像十年前的广
州，地铁刚刚开通，城市经济发展飞
速，人均 GDP 的排名比较靠前，这
说明郑州人有足够的能力去承载精
装修产品。以前可能两三千一平方
米在郑州市中心就可以买到了，现
在已经是过万，所以有足够的价格
空间。另外，市场对精装修产品的
理解，通过万科、恒大这些大开发商
的长期的宣传和铺垫、沉淀，也比较
认同了。

建业在精装修方面，也是一个
初 学 者 ，以 天 筑 为 起 点 打 造 建 业
的 第 四 代 产 品 ，用 胡 总 的 八 个 字
来 形 容 ，就 是“ 科 技 、现 代 、绿 色 、
精装”。

我们会引用像法国这种很多知
名开发商都用过的智能家居，来给
客 户 一 个 更 便 捷 、更 人 性 化 的 体
验。我们采用了很多像污水排水系
统、中水系统、热水循环系统，来打

造一个更加环保、更加前沿的家居
生活。

精装修这一块，我们选择跟一
个 国 际 大 师 团 队 去 合 作 ，香 港 的
梁 志 坚 。 大 家 都 应 该 听 说 过 他 ，
在广州很多比较豪华的项目都有
他的设计理念出现。梁志坚先生
是 全 球 30 位 杰 出 设 计 师 之 一 ，他
从 来 不 会 来 二 线 城 市 做 项 目 ，我
们 也 是 几 番 邀 请 ，利 用 建 业 跟 他
的 私 人 关 系 ，才 请 到 他 为 我 们 设
计 精 装 修 的 风 格 。 还 有 景 观 上 ，
也 是 选 择 的 国 际 上 一 线 的 团 队
在 合 作 。 我 们 还 选 用 了 台 湾 怡
盛 物 业 ，就 是 台 湾 101 大 楼 所 使
用 的 那 个 物 业 公 司 。 不 是 顾 问
式 的 ，而 是 战 略 合 作 ，全 程 由 他
们来做，负责的老总是台湾人，我
们实时地跟他进行一个全方位的
沟 通 ，因 为 从 客 户 服 务 的 每 个 细
节 我 们 都 会 把 关 ，希 望 为 客 户 带
来一些物业上更尊崇的感受。总
之 ，是 为 了 实 现 胡 总 要 让 河 南 人
住 上 好 房 子 的 理 念 ，希 望 天 筑 能
够为河南地区树立一个精装修的
标杆项目。

其实万达最早的一个项目就是精
装修房，大连万达明珠，应该是在上世
纪90年代初，那时精装修的标准，以及
通过这么多年使用之后的情况来看，
那个项目现在在大连依旧有非常好的
口碑。当时很多万达的，到现在也是
元老级的人物都住在里面。后来一段
时间我们一直在发展商业，发展完商
业以后，又开始做住宅。其实我们自
己也在思考，到底是住宅做了商业的
配套，还是商业做了住宅的配套？我
们老板说过一句话，住宅通过这么多
年的发展，要求万达以后只做精装修，
我们现在毛坯基本上很少了，郑州二
七和中原万达广场属于不同档次的产
品。在万达，其实精装修分很多的档
次，我觉得精装修是住宅以后发展的
一个趋势，因为越来越多的人会怕麻
烦，不想一趟一趟跑装修市场了。

现在很多消费者都认为，精装
房 是 不 是 开 发 商 在 变 相 地 赚 取 价
值？其实这是一个阶段性的疑问。
精装修不是使我们的房价增加了，
它更多的是给予产品一种附加值。
精装修有不同的标准，1000 块钱也
是一种标准，2000 块钱也是一种标

准，3000 块钱也是一种标准，6000、1
万块都是不同的标准。

比如说万达，可能大家了解万
达最开始的精装修，在郑州的就是
我们的 SOHO 产品，我们对外报价
是 1500 元 ，是 我 们 万 达 体 系 内 精
装修比较低的标准，其实说白了就
是基础装修，但是用材比较好。我
们始终是强强联合，里面所有的用
材 全 部 都 是 一 线 品 牌 的 ，比 如 洁
具 、地 板 ，包 括 电 梯 都 是 这 样 的 。
另外我们还有很多标准，万达的住
宅体系分为三个档次、五级产品，
现 在 我 们 这 次 推 出 的 万 达 公 馆 系
列 都 有 两 个 标 准 。 而 这 次 给 郑 州
的属于豪宅体系的 B 版标准，我们
还有一个 A 版标准，会更加奢华，
更加好。

比如说武汉，我们有几种标准
同时在出售，最开始出售的是 B 版
产品，最近盖的一批有 A 版产品，
我 们 也 尝 试 不 同 的 组 团 做 不 同 的
装 修 风 格 。 虽 然 郑 州 万 达 公 馆 产
品有统一标准，是法式风格，但不
会 每 一 套 都 是 一 样 的 。 我 们 会 有
几种风格给购房者选。

精装修不是增加房价而是给予产品附加值
郑州万达中心营销部经理 贾敏

天筑要为河南树立一个精装修的标杆
建业天筑 黄运波

2
01
4

郑
州
地产

多元产品创新系列

圆
桌
会
议

第
二 季：精装的力量

刘社 陈东升 黄运波


